

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripciones.—En la Península: Un mes, 1'50 pías.—Tres meses, 4'50 id.—En el extranjero: Tres meses, 10 id.—Número suelto, 0'05 cts.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.

Condiciones.—El pago se hará siempre adelantado y en metálico, en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31 Faubourg Montmartre. La correspondencia al Administrador...

Redacción y Administración, Mayor, 24

DE ELECCIONES

La lucha

Se aproxima la fecha de las elecciones y hemos entrado ya en el período de movimiento febril que siempre ó casi siempre acompaña á la lucha en los comicios.

Esto hace que se abandonen en el comentario político todos los otros temas para cultivar únicamente el relativo á la contienda electoral.

Quizá no se ha registrado nunca en España una batalla de esta índole que revista caracteres tan ardorosos como la que va á librarse y á cuyo término se ha producido jamás en nuestro país ante el resultado que pueda surgir de los comicios una expectación tan grande como la de ahora.

Todos los partidos, desde los más retrógrados á los más avanzados, todas las aspiraciones, desde algunas que representan tendencias generales á las que sólo traduce fines partidistas se aproximan á la contienda y se disponen á tomar parte en la acción de verdadero duelo.

El espectáculo conforma el ánimo, por los objetivos á que tiende y por el progreso político que implica.

El choque de que han distantes y las diversas ideas sociales van á contender y á disputarse el triunfo en el terreno legal, aparte de que revela un saludable despertar de la opinión y una transformación evidente de que los tiempos cambian en sentido favorable, de que las levaduras revolucionarias desaparecen y que empezamos todos á otorgar al voto mayor valor y mayor eficacia que á la conspiración aviesa y á la foca revuelta.

El sistema que registramos prueba también que va perdiendo mucho terreno la vieja convicción de que los Gobiernos lo pueden todo en materia de elecciones.

Otro motivo existe para que resulte tan acentuada en este trance la fiebre electoral.

En las próximas elecciones no van á ser la batalla de partido contra partido, de agrupación contra agrupación, en esta contienda

no se van á ventilar intereses de parcialidades; la lucha será más honda, más trascendental; van á combatir lo nuevo contra lo viejo; el ansia de progreso y de avance. En estos términos realmente magnos, hállase planteada la contienda. De ahí la expectación que despierta.

Es preciso que de la contienda electoral que se avecina, salga un partido liberal fuerte, robusto, solidamente reconstituido; un partido liberal con disciplina bastante y energía suficiente para responder en toda ocasión á los propósitos del Gobierno y hacer efectivo el amplio programa democrático ofrecido al país.

Para llegar á este resultado es preciso, se hace forzoso que las voluntades se junten, que las filas se nutran, que no haya vacilaciones ni desmayos, que se agoten dentro del terreno legal todas las previsiones y todos los esfuerzos.

Los mitos de ayer

A las diez y media de la mañana se verificó ayer en el Teatro Circo el mitin organizado por la sociedad de la Maestranza, para celebrar la fiesta del trabajo.

Varios obreros hicieron uso de la palabra, entonando un himno á dicha fiesta, siendo muy aplaudidos por la gran concurrencia que llenaba el local.

También se leyeron varias poesías que se aplaudieron.

El acto terminó en medio del mayor entusiasmo.

A las cuatro en punto de la tarde y en el mismo local se celebró otro mitin para proclamar la candidatura del señor Martínez Muñoz, que luchará en las próximas elecciones de diputados.

El teatro estaba completamente lleno.

Presidió don Ricardo Serrano que en breve momento hizo la presentación del candidato, encontrando su excelente cualidades, que le hacen merecedor al cargo que aspira obtener.

Al terminar el señor Serrano se escucharon ruidos aplausos que continuaron al avanzar hacia el proscenio el señor Martínez Muñoz.

Comenzó este su discurso dando las gracias á quienes le acompañaban que se le tributaban, y recordó otras muy recientes que se le dedicaron en aquel mismo mitin y con mucho completamente distinto al presente; hoy como entonces, recuerda á todos que tengan buena voluntad, no se dejen guiar por vanas palabras ni imponer la voluntad de nadie.

Demuestra después que continúa adicto al señor Canalejas á pesar de presentar su candidatura frente á la oficial.

Expone el programa que desarrollaría al conseguir el acta y termina diciendo que no es necesario hablar mucho de libertad y democracia para hacer mucho por la democracia y por la libertad.

El público interrumpió varias veces con ruidos aplausos el discurso del señor Martínez Muñoz.

El secretario señor Romero dió lectura á una carta firmada por don Camilo Pérez Lurbe y don Valentín Arróniz, desmintiendo las especias vertidas contra el señor Martínez Muñoz.

Al terminar el acto, el presidente proclamó al señor Martínez Muñoz candidato por la circunscripción de Cartagena.

EL BOO DE CARTAGENA se vende en Madrid en el kiosco de la calle de Alcalá, frente á la Presidencia del Consejo de Ministros.

NOTAS ALEGRES

Actualidades

No ha podido empezar con más mala suerte, como suele decirse, el mes de Mayo.

En los dos días que lleva de poder, la cronica negra que hace tiempo tiene cerrado el fatídico tomo, en donde se anotan las desgracias y crímenes, ha tenido que abrirlo para llenar dos páginas.

Por la tarde tres individuos esgrimiendo armas se acometieron resultando de ellos gravemente heridos y en las primeras horas de la madrugada de hoy, el disparo de un arma de fuego ha cortado la vida de otro.

El principio del mes actual no puede ser más triste.

Por otra parte, el Aprido Mayo, el de las perfumadas brisas y días apacibles, se ha puesto á la altura del mes de Febrero.

Hasta la presente, nos ha ofrecido fuertes vientos, chapascos, heladas, relámpagos, y un descenso de temperatura, que muchos individuos se han visto obligados á recurrir nuevamente á las prendas de abrigo.

Continúa en alza la fiebre electoral y tal vez va tomando el asunto, que las elecciones que se avecinan van á dar mucho que decir, y según los que están al tanto de esos llos políticos, seguro es que el día 8 habrá grandes sorpresas.

Esperemos el día de la elección y después á prepararnos á ver lo que hace de nosotros el temible Hailey. Nada, que Mayo va á formar época en los annales de la historia.

Sorrisas americanas
La señorita Teodora Carter, americana muy distinguida es fundadora de un centro nuevo para el fomento de la alegría.

A los que sufren, á los que lloran, á los que atrapan la triste vida, á los enfermos, á quienes mata la hipocandria, á los que pisan por los desdeseos de alguna niña, y, en fin, á todos los que padecen melancolía; consuelo ofrece la americana felicidades sin cuento, y les promete solemnemente que ha de alegrarlos la triste vida.

Entre los planes mejores que abraza la fundadora del grupo centro para el fomento de la alegría es el más nuevo el de un tren expreso que se titula «de las sonrisas».

En los vagones habrá espectáculos que á los viajeros muevan á risa, y al detenerse en las estaciones y al acercarse á las ventanillas verán sorpresas, que preparadas tendrá para ellos la compañía, y de seguro que á los más histos habrá de hacerles de reír las tripas.

¡Es buena la idea la que ha tenido la Teodora!

Mas yo, que dudo que sean ciertas las sonrisas americanas que, á cada punto se nos relatan en las revistas, soy el primero que se sonría de esas sonrisas.

Renato.

Una velada

Anoche, y para conmemorar el aniversario de la guerra de la independencia, celebró una velada literaria, organizada por la directiva de la Academia de la Juventud Intelectual.

Todos los individuos que en ella tomaron parte, escucharon grandes aplausos.

Como final á la velada estrenó el monólogo *Un herido de Melilla*, original de joven cartagenero don Manuel Hernández, que de manera magistral interpretó el socio de la citada Academia Alfonso Resalt, cosechando una verdadera salva de aplausos tanto él como su autor, quien á instancias de la distinguida concurrencia que el local llenaba, tuvo que salir al palco escénico.

Finalizó tan agradable velada con un pequeño *lunon* que obsequió La Directiva á todos los que en ella tomaron parte.

Vaya á ella nuestra más sincera enhorabuena.

La corrida de la Asociación de la Prensa

Esta mañana han llegado los seis magníficos ejemplares de toros elegidos en la renombrada dehesa sevillana de D. José Moreno de Santamaría para la corrida organizada por la Asociación de la Prensa de esta ciudad, que ha de celebrarse el jueves próximo.

Los aficionados que han presenciado el acto del desencajamiento de las reses han quedado gratamente impresionados por las excelentes condiciones de los cornúpetos de Santamaría.

Los nombres, pesos y señales de éstos son los siguientes:
Lijerillo.—Negro calzado, coiletero, astifino y señalado con el número 9.
Agujeto.—Negro entrepelo, de muchas arrobas bien puesto y con el número 11 de la tienda.

Espartero.—Es un bonito ejemplar largo de cuerna, negro zahino, de pequeña pezuña y luciendo el número 19.
Alfilerito.—Berrendo en negro, de hermosa lámina muy bien puesto.

Al salir del cajón y pensar en el chiquero, ha propinado un gusto muy escueto á muchos de los que presenciaban la operación, pues el toro ha

dejado en gran derreite y en la pared dejó señalado con sus astas dos grandes agujeros.

Por efecto de la investida se astilló el cuerno izquierdo, está señalado con el número 20.

Molineró.—Es verdaderamente un caballo y magafico ejemplar. Berrendo en negro, hace hermosas armas para la peca y su entrada en el chiquero ha sido saindado con olés y palmas de los verdaderos entusiastas.

Bien puede decirse que toro tan completo en lámina, astas y arrobas se han presentado pocos en esta plaza.

También al salir del cajón rompió en puerta y después del techo poniendo en grave apuro á los que estaban ocupados en el desencajamiento.

Carliño.—Mulato lombardo, astifino largo de cuerpo, de una hermosa lámina y señalado con el número 58.

El entusiasmo que ha despertado entre los inteligentes, la presentación del señor Santamaría ha sido grande.

Para que el público pueda juzgar las excelentes condiciones de los astados mañana tarde habrá entrada libre en los corrales.

Ayer llegaron treinta y dos caballos adquiridos por la empresa para dicha corrida y todos ellos están en muy buenas condiciones.

Los preparativos para dicho acontecimiento taurino no pueden ser mejores, así es que el entusiasmo crece y nada más que se piensa en la corrida del día de la Ascensión.

NECROLOGIA

Ayer tarde fué conducido á su última morada el cadáver de D. Francisco Mega Mark, padre de nuestro querido amigo el ilustrado médico de esta ciudad D. Juan Francisco.

Al acto del sepelio asistió un numeroso y distinguido acompañamiento.

Reciba la afligida familia del finado nuestro más sentido pésame.

La Infantería de Marina

Como en Cartagena se siente verdadero culto por este sufrido y valiente cuerpo, cuyos gloriosos hechos están consignados con letras de oro en las brillantes páginas de la historia de nuestro ejército, creemos oportuno reproducir el siguiente artículo

—Este negocio me produce una buena renta—dijo el agente—sin contar con los mil gastos de que la señora Darcia me paga sin regatear...
—Tranquilízate—replicó sonriendo.—No pienso privarte de todas esas ventajas. Al contrario, seguiré buscando á Clara, lo único que haré, si la encontras, es avisarme inmediatamente, y prefero que seas vos y no otro cualquiera. El día que me digáis que sabéis de ella viva ó muerta os daré diez mil francos.
—Contad conmigo—respondió Gato mojado—pero ¿qué pensáis hacer con esa joven si la encontráis?
—Eso es negocio mío. Impedir que el conde la vea. Fuisteis sincero y franco y estoy contenta de vos. Venid mañana á mi casa...
—¿Por la mañana?
—¡No! Esta noche cenó fuera y volveré muy tarde; pienso dormir durante el día. Id á la noche y os daré el resto de la cantidad ofrecida.
Gato mojado se frotó las manos.
Zoe se levantó y se puso su abrigo.
—¡Adiós, Gato mojado! Es muy conveniente que contéis conmigo, sed hábil, discreto y adicto y haremos una fortuna.
Dicho esto desapareció en la obscuridad de la escalera, lanzando una carcajada.

servicios á una mujer como Zoe, á la que, por otra parte, profesaba gran cariño.
—¿No ha venido nadie?—preguntó Zoe.
—Sí, está esperando.
—¿Dónde?
—En el tocador.
—¿Hace mucho tiempo?
—Desde la una.
—¿No dijo nada?
—No, señora.
—Está bien—contestó Zoe encogiéndose de hombros; y precedida de Reina, atravesó un gran salón alumbrado con todo lujo y entró en el tocador.
Era una habitación maravillosa, tapizada de raso con adornos de oro y muebles de jaca del Japón. Una linterna china alumbraba las riquezas allí encerradas.
Al lado de una preciosa mesilla de té estaba sentado un hombre con la cabeza apoyada en la mano. Al oír el roce del vestido de Zoe se volvió.
—¡Al fin!—exclamó.
—¡Buenos días, señor conde!—dijo Zoe echándose á reír y dándole la mano.
La luz de la lámpara hacía resaltar los encantos de la belleza de Zoe y los reflejos dorados de su espléndida cabellera.

Llegó á su noticia que yo la conocía por haber asistido como secretario á la sumaria instruida, y me paga espléndidamente para que siga ese negocio y practique pesquisas que hace mucho tiempo ha abandonado ya la policía.
Para cumplir con mi deber, vime obligado á estudiar todos los documentos y la sumaria remitida á la prefectura. Allí encontré la denuncia de que se trata, cuya letra me chocó desde luego, recordándome la primera que vi que se refería al asesinato de la viuda Moriset. Pensaba guardar este secreto para mí solo.
—Para vendérselo á buen precio, ¿no es eso? Caso de que algún día llegárais á descubrir al autor de los anónimos—dijo Zoe.
Gato mojado bajó la cabeza y se sonrió cínicamente.
—No acierto á comprender el interés del conde dado caso de que se trate de él, en perseguir á esa joven...
Se calló, miró á Gato mojado que abría la boca desmesuradamente como si se quisiese reír, y á su vez se rió.
—¡Qué tonta soy! Esa pobre niña, esa joven, linda y honrada... quería apoderarse de ella y para eso era preciso repararla de su hermano... compro-